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338 anos de Itaquera 
O futuro se constroí 

hoje

Claudia Canto e Grupo Riqueza 
Descoberta fecham parceria em 

Portugal e promovem intercâmbio 
literário para imigrantes brasileiras ao 

redor do mundo 

Novembro é um mês especial para Itaque-
ra, este bairro acolhedor e vibrante, de 

gente  politizada e comprometida com o desen-
volvimento da região. Ao comemorar seus 338 
anos, temos muito a celebrar e a agradecer. As 
conquistas alcançadas nos últimos anos são fruto 
do engajamento e união de todos nós, poder pú-
blico e munícipes trabalhando juntos em prol do 
bem comum. Página 4

Prefeito Ricardo Nunes retoma 
Prefeitura Presente em São Mateus 

Na volta do programa Prefeitura Presente, o prefeito Ricardo Nunes passou o dia em São Mateus, onde 
vistoriou obras, concedeu títulos de regularização fundiária e fez anúncios importantes para a região. 

Somente em ações de infraestrutura estão sendo investidos mais de R$ 540 milhões pela atual gestão na 
subprefeitura local. Página 4 

Vereadora Dra. Sandra Tadeu Transforma 
Centro Esportivo em Moderno Centro 
Olímpico no Conjunto José Bonifácio

Página 4 

Foi com borboletas no estômago que Claudia Canto, escritora, palestrante e ativista cultural, saiu da 
Cidade Tiradentes, periferia de São Paulo, para dar início ao seu tão esperado tour literário e celebrar a 

parceria do Grupo Riqueza Descoberta em terras lusitanas. Página 6

Itaquera 338 anos de boas 
lembranças e sonhos a serem 

realizados

Você sabia que um garoto itaquerense derrubou um helicóptero com uma pedra? Você já ouviu falar dos 
“bailes do abafadinho”. Você sabia que Tim Maia, Rita Lee e até o Rei Roberto Carlos se apresentaram 

em solos itaquerenses? Você sabia que pontualmente as 11h00 e as 17h00 tocava uma sirene nos arredores de 
Cidade Lider? Página 3
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Por Thiago Massicano*

Eleições OAB São Paulo:
mudança histórica no pleito

A implementação da eleição online 
pela OAB São Paulo marca uma mu-
dança histórica para a advocacia no 
estado, trazendo agilidade, inclusão e 
maior engajamento em um processo 
que, até então, exigia a presença física 
dos advogados em subseções espalha-
das pelo estado.

Desde sua fundação, a OAB-SP tem 
evoluído continuamente para acompa-
nhar as demandas de seus membros, 
mas esta é a primeira vez que uma elei-
ção se dá integralmente no ambiente 
digital, facilitando o acesso de advoga-
dos em todas as regiões, desde grandes 
centros urbanos até áreas mais remotas.

A eleição, marcada para o dia 21 de 
novembro, promete ampliar o alcance 
democrático dentro da instituição, per-
mitindo que cerca de 380 mil advoga-
dos participem do processo sem as difi-
culdades logísticas que o deslocamento 
impunha. O voto online elimina a ne-
cessidade de deslocamento, reduzindo 
custos e tempo de participação, além de 
contribuir para uma maior participação 

de jovens advogados e aqueles que, por 
motivos diversos, enfrentavam barrei-
ras para votar presencialmente. 

A adoção do sistema de votação on-
line pela OAB São Paulo se inspira em 
seccionais como a OAB Paraná, OAB 
Santa Catarina e OAB Pernambuco, 
que já realizam suas eleições neste 
formato com grande sucesso. Esse 
movimento visa não apenas facilitar a 
participação, mas também fortalecer 
a segurança e a transparência do pro-
cesso eleitoral, com uma empresa es-
pecializada em eleições digitais, que já 
conduziu processos semelhantes para 
outras entidades representativas no 
Brasil e também será supervisionado 
por observadores independentes, asse-
gurando transparência. Essa auditoria 
independente será rigorosa, garantindo 
a confiabilidade e o respeito à vontade 
dos advogados.

 Esse modelo de votação reflete 
uma tendência de modernização que 
se alinha com as demandas da advo-
cacia moderna, eliminando as bar-
reiras do deslocamento e ampliando 
a acessibilidade. Assim, a OAB São 

Paulo reafirma seu compromisso com 
a democracia interna e com a inclusão, 
permitindo que advogados de diferen-
tes localidades e perfis se engajem no 
futuro da entidade de forma prática e 
segura.

Thiago Massicano, especialista 
em Direito Empresarial e do Consu-
midor, sócio-presidente da Massica-
no Advogados e presidente eleito da 
OAB Subseção Tatuapé. Acompa-
nhe outras informações sobre o Di-
reito Empresarial e do Consumidor 
no site www.massicano.adv.br, que é 
atualizado semanalmente.

               Jornais de bairro cada vez mais fortes
Os jornais de bairro continuam firmes e fortes, sendo distribuídos em ver-

são impressa e com versões on line, cada vez mais dinâmicas. Vale lembrar 
que as redes sociais somente fortaleceram ainda mais os jornais de bairro.

                                                                     Imbecil
Dia desses estava eu em um evento esportivo, não cobrindo, mas como espectador. Foi quando rapaz me abordou 

perguntado se eu era do jornal. Eu disse que sim, mas estava lá somente assistindo. Bastou eu responder para o dito cujo 
começar a criticar os jornais, dizendo que “agora são as redes sociais quem mandam”. Não discuti e pedi a rede social do 
infeliz, minutos depois vi que o mesmo tinha meros 67 seguidores no insta e que suas postagens apenas o mesmo curtia, 
ou seja, não tem liderança  alguma e tampouco forma opinião. Muito diferente dos jornais de bairro.

                                                                                   Entressafra
Este período de estressara política, com o fim de um mandato e começo de outro, é um período interessante. É como 

no futebol período das chamadas “janelas”, quando surgem toda e qualquer especulação.

                                                                                  Entressafra 2
Com muito mais especulações do que no futebol, a entressafra política chega a ser hilária. Muitos se gabam dos votos 

que amealharam para os seus candidatos e já se sentem “a última bolacha do pacote”.

                                                                                 Entressafra 3
Ouvi até que um conhecido chefe de gabinete já estaria oferecendo os seus serviços visando trabalhar em outro grupo 

político dentro do Palácio Anchieta.

                                                                  Estádio para o futebol de várzea
Na matéria principal desta edição diversos líderes de Itaquera foram perguntados: “Qual o seu sonho para o bairro?”. 

Muitos falaram em um campo no centro de Itaquera. Agora estou perguntando para mim mesmo (bem ao estilo daquele 
dono de jornal que entrevista ele mesmo). Agora é a vez de eu entrevistar eu mesmo. O meu sonho é um estádio de fu-
tebol com capacidade para 5 mil pessoas e destinado as equipes de várzea. E ao redor do campo uma pista de atletismo. 
A ideia não é nova. Cheguei a abordá-la em 1992 em um “jornal laboratório” na época da Bras Cubas, chamado Cidade 
de Itaquera. No início do século São Mateus chegou a ter uma ideia semelhante para um terreno que o relevo já facilitava 
a construção das arquibancadas. Se não me engano o projeto era do então vereador Gilson Barreto, mas não foi adiante.

                                                                  Tentaram, mas não conseguiram
Dois infelizes tentaram crocodilar este humilde gordão, aliás continuam tentando. Antes que carapuças sirvam, quero 

deixar claro que não são da política, não são porra nenhuma. Um deles cheguei a lhe prestar apoio umas quatro vezes, 
mas tudo bem, deixa para lá...Estou no jogo.

                                                                                Reconhecimento
O que seria do sol se não fosse a chuva. Enquanto existem os ingratos, existem aqueles que reconhecem não somente 

a minha história como também a do Fato Paulista. Dia desses fiquei emocionado ao ouvir o cientista político, Elias 
Tavares lembrar que “tudo começou” no nosso pequeno, mas valente jornal. Atualmente Elias Tavares é comentarista 
das TVs Gazeta e Jovem Pan.

                                                                           São Miguel Paulista
Confesso que tenho um carinho todo especial pelo bairro de São Miguel. Cresci ouvindo meu pai contar histórias 

do ex-vereador Aurelino de Andrade e da família Tomaz de Lima. Na juventude frequentei a Frut’s, o Boliche e aquele 
barzinho que ficava na Nordestina em frente ao Corpo de Bombeiro. Ah... cheguei entrar em campo no Estádio da Nitro 
Química, digo entrei em campo, pois nunca joguei porra nenhuma. E olha que foi envergando as cores do time da Park, 
que contava até com alguns profissionais como o zagueiro Silva, ex-Palmeiras.

Parabéns 
Regiane Pacheco

Regiane comemorou aniver-
sário de 50 anos em uma cháca-
ra em Itaquera, dia 27 de outu-
bro ao lado da família e amigos. 
Parabéns e muitas felicidades 
nesse novo ciclo
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Itaquera 338 anos de boas lembranças e sonhos a serem realizados
Este bairro cidade fez aniversário no dia 6 de novembro e o Fato Paulista ouviu personalidades.

Você sabia que um garoto itaquerense derrubou um helicóptero com uma pedra? Você já ouviu falar dos “bailes do abafa-
dinho”. Você sabia que Tim Maia, Rita Lee e até o Rei Roberto Carlos se apresentaram em solos itaquerenses? Você sabia que 
pontualmente as 11h00 e as 17h00 tocava uma sirene nos arredores de Cidade Lider? 

Há quem lamente a demolição da antiga estação ferroviária no centro de Itaquera, há quem sonhe com um piscinão como 
solução para o fim das enchentes. Vários sonham em ver a Escola de Samba Leandro de Itaquera de volta ao Grupo Especial 
do carnaval paulistano

Estas e outras histórias foram contadas pelos próprios protagonistas: os itaquereses. A equipe do Fato Paulista ouviu perso-
nalidades do bairro dos mais diversos segmentos societários, quando foram formuladas duas perguntas objetivas:

     1)Qual a lembrança de Itaquera que mais  marcou a sua vida?
     2) Qual o seu sonho para Itaquera?
Abaixo as respostas que com certeza irão lhe surpreender com tanta informação que, provavelmente, alguma você não sabia 

ou mesmo não tinha se atendado a necessidade de cada sonho dos itaquerense entrevistados.
Quanto aos sonhos, vale torcer para que em 6 de novembro de 2025, muitos deles tenham sido realizados.

“Minha melhor lembrança é da 
Escola Estadual Ascânio de Azevedo 
Castilho, localizado na avenida Lí-
der, 2350. Lá iniciei meus estudos em 
1960, primário, a Escola era linda, as 
portas de correr envidraçadas das salas 
de aulas davam uma visão do gramado 
íngreme, bem cuidado e imenso que 
deslizava até a cerca viva que delimita-
va com a avenida Líder. As professoras 
eram competentes, lindas e reverencia-
das pelos alunos.

A zeladora morava em uma casa 
no mesmo terreno da Escola com seus 
filhos. Cuidava de todo o patrimônio 
com esmero e também  dos alunos na 
entrada, saída e recreio. Hoje a Escola 
está irreconhecível.

E o meu sonho é  ver ainda as du-
plicações das avenidas Itaquera e Harry 
Dannenberg até o Parque do Carmo”, 
Paulo Tadeu é diretor fundador do Co-
légio Escrevivendo.

 “O que mais marcou Itaquera foi 
a Jacú Pêssego, um grande marco no 
desenvolvimento do bairro e o  meu 
sonho para Itaquera é que o Poder Pú-
blico desse mais atenção para concluir 
as obras do piscinão, para acabar com 
as enchentes”, Evandro Reis, advoga-
do, empresário, ativista social e filho 
de uma das famílias mais tradicionais 
do bairro..

“O que marcou foi a pedrada 
que derrubou um helicóptero. A 
colisão dos trens também foi im-
pactante e a demolição da  Estação 
Ferroviária de Itaquera. Meu so-
nho para Itaquera seria um campo 
de futebol no centro de Itaquera, e 
o piscinão que era para ter sido fei-
to na época da Copa. Eu gostaria 
que a Subprefeitura voltasse para o 
centro do bairro”, Helinho Fragu-
glia Mussolino, presidente da S.E 
Elite Itaquerense

“ O que mais marcou foi a enchen-
te  no início dos anos 60 quando as 
águas do Córrego do Rio Verde e do 
Rio Jacu, cobriram as casas das ruas 
Tomazo Ferrara, 25 de Março e Rua 
Jacu. O que marcou foi o sofrimento 
das famílias afetadas e a solidariedade 
dos Itaquerenses em ajudar.

E o meu sonho não é algo tão gran-
dioso para todos, mas o que eu queria 
era uma praça de esportes digna para 
nosso eterno Falcão do Morro”, Mar-
cos Falcon, historiador itaquerense, 
escritor e diretor do Falcão do Morro 
Itaquerense F.C.

“O que mais emocionou em Ita-
quera, foi a vinda do Roberto Car-
los no Elite Itaquerense e o show 
da Rita Lee com a equipe Rolantes, 
nossa equipe de bailes no salão do 
Acesse, que hoje é o Nikkey Clu-
be. Meu sonho é que Itaquera volte 
a ter uma identidade no centro no 
bairro. Itaquera perdeu a identida-
de, com a demolição da estação de 
trem. Não temos mais identidade 
no centro do bairro”, Jordão Cor-
rea, empresário, advogado, antigo 
craque da várzea itaquerense..

“O que mais me marcou foi a 
fanfarra dos Colégios Camilo Cas-
telo Branco e do Visconde de Ouro 
Preto. As fanfarras percorriam as 
ruas de Itaquera transmitindo ale-
gria, bandeirinhas do Brasil sendo 
agitadas, famílias se reuniam nas 
calçadas. Alegria pura. O piscinão 
é um sonho para acabar com essas 
enchentes que tanto maltratam os 
lares de muitas famílias e destro-
em comércios de nossa querida 
Itaquera”. Natale Fraguglia é ad-
vogado e ex-presidente do E.C. 
Elite Itaquerense.

“O fato marcante em Itaquera pra 
mim foi e sempre será o Padre Rosalvi-
no, que levou e leva o nome de Itaquera 
para o mundo, além de ajudar o próxi-
mo e cuidar das crianças que necessi-
tam de auxílio social e formação pro-
fissional, além de iniciativas de apoio 
ao esporte e cultura. Meu sonho é que 
seja construído um piscinão em Itaque-
ra para combater as enchentes. Desde 
minha infância, sempre os mesmos 
lugares que alagam em chuvas até de 
pequenas proporções”, Emerson Reis, 
é advogado, empresário, veterano do 
futebol de várzea, ativista social e filho 
de uma das famílias mais tradicionais 
de Itaquera

“A lembrança ruim foi a demolição 
da estação de trem de Itaquera e a lem-
brança boa foi a inauguração do Parque 
do Carmo, que reuniu uma multidão 
e se tornou um espaço de lazer para 
grande parte das famílias de Itaquera e 
região. O sonho é um bairro mais aque-
cido comercialmente e com um polo 
industrial pujante, para que os trabalha-
dores não percam tanto tempo indo e 
vindo do trabalho, geralmente sendo o 
emprego na área central de São Paulo”, 
Rolando Rudolf Schmitt, empresário e 
professor de idiomas.

“A sirene da antiga pedreira da Li-
der que tocava às 11h e às 17 horas da 
tarde, quando ela tocava ai vinha uma 
explosão, que ouvia perto do Parque 
Linear, onde eu moro até hoje. Outra 
lembrança é quando meu pai me le-
vava eu e meu irmão, para ver carreta 
subindo a rua pernambucanas de ré e a 
sineta do trem tocando. Meu sonho era 
retornar a estação de trem Itaquera no 
centro do bairro e o metrô junto, porque 
mudaram o projeto”, Atila Matias de 
Jesus criado em Itaquera onde mora 
até os dias de hoje e é um dos grandes 
divulgadores da história do bairro por 
onde passa e em redes sociais.

“A lembrança mais marcante 
que tenho de Itaquera é da infân-
cia, quando fui pela primeira vez 
ao Parque Marisa. Foi uma expe-
riência inesquecível. Meu pai, mi-
nha mãe, meus irmãos… um mo-
mento muito especial que guardo 
com carinho até hoje”.

“Meu sonho para Itaquera é vê-
-la crescer ainda mais como um 
polo econômico, aproveitando 
seu espaço geográfico estratégico. 
Gostaria que o bairro se tornasse 
um centro ainda mais forte de em-
presas e oportunidades, onde as 
pessoas possam trabalhar, morar e 
viver em Itaquera”

Elias Tavares, cientista politico 
nascido e criado em Itaquera. É 
comentarista politico das TVs Jo-
vem Pan e Gazeta.

“ A lembrança que mais marcou 
a minha vida, foi  a partir de 1982, com  
a fundação da escola de samba Leandro 
de Itaquera um mundo totalmente novo 
para minha família.  Ganhamos muitos 
amigos e uma nova família que culti-
vamos até hoje de geração a geração.   
Frequentávamos o Elite Itaquerense 
onde com parceria com a Leandro de 
Itaquera realizamos grandiosos eventos 
: Bete Carvalho, Alcione, Zeca Pagodi-
nho entre outros grandes artistas.

 Participava das maravilhosas festas 
juninas do Liceu Camilo Castelo Bran-
co sob a direção da Dona Frances e Sr. 
Maurício.    Que além de proporcionar 
uma excelente  formação aos alunos, 
oferecia oportunidade para que todos 
do bairro tivessem tratamento dentário 
no odonto da Unicastelo. Isso me fas-
cinava e como a Unicastelo faz falta a  
aqui em Itaquera.  Saudades.  O meu 
maior sonho é que o Projeto Clube Es-
cola de Samba da Leandro de Itaquera 
seja construído o mais rápido possível.  
É  um projeto maravilhoso  onde va-
mos dar a oportunidade  aos moradores 
de Itaquera e região com  atividades de 
lazer, cultura, saúde muito mais. Tudo 
gratuitamente.”, Suzy Dolly Martins é 
nascida e criada em Itaquera, estudou 
no Liceu Camilo Castelo Branco, é co-
merciante, ativista social e diretora da 
Escola de Samba Leandro de Itaquera.

“A lembrança que me marcou foi 
a cerimônia de abertura da Copa do 
Mundo 2014, quando Itaquera se tor-
nou conhecida no mundo todo ! Esse 
evento me deu muito orgulho! Meu 
grande sonho é que a nossa Escola de 
Samba volte ao Grupo Especial e volte 
a ser  uma das grandes de São Paulo, 
assim elevando ainda mais o nome de 
Itaquera para o mundo”, Odair Souza, 
o Kabello é um dos grande intérpretes 
e compositores da história da Escola 
de Samba Leandro de Itaquera

“Itaquera ganhou destaque inter-
nacional no ano de 2014 ao sediar a 
abertura da Copa do Mundo na Arena 
Corinthians, conhecida como "Itaque-
rão". O estádio, construído especial-
mente para o evento, trouxe visibilida-
de e investimentos significativos para 
a região. Meu sonho com o bairro de 
Itaquera é que ele se desenvolva e tenha 
mais opções de lazer”. Katia Mukai é 
professora, influencer e diretora funda-
dora do tradicional Colégio Mukai

“Primeira lembrança pra mim, foi 
o primeiro jogo pelo Ferrolho contra 
o Sete de Setembro da Vila Progresso. 
Ferrolho  1 X 0 foi demais . Sonho pra 
Itaquera era ver um campo para o nosso 
Ferrolho, seria maravilhoso".  Hudson 
Santos (Bahia) , lendário centroavante 
do E.C. Ferrolho Itaquerense, que tam-
bém passou pelo futebol profissional 
em clubes do norte/nordeste do Brasil.

“Itaquera sempre foi uma efer-
vescência cultural, tinha o FIMP, que 
meu pai, Waldo Lopes, organizava,  os 
festivais de teatro, tinha os shows do 
Sesc todos os finais de semana. Mas 
hoje diminuiu muito. Essas são as mi-
nhas melhores lembranças de Itaquera.

Meu sonho é que Itaquera fosse um 
pólo cultural, um lugar como a Vila 
Madalena, porque Itaquera tem muita 
gente boa da cultura. Queria um local 
de cultura, um anfiteatro, como era na 
antiga Subprefeitura”, Atina Marsura é 
bombeiro, músico e agitador cultural.

“Minha lembrança foi quando me 
casei, com a minha eterna companhei-
ra Dona Sonia. E quando o Falcão do 
Morro em 1972, na mini Copa Itaque-
ra, foi campeão no campo da Nife e 
contamos para esta copa com o reforço 
do Luizinho que foi liberado pelo Elite 
para jogar pelo Falcão.

Meu sonho era ter um campo de fu-
tebol em Itaquera que seja destinado a 
aqueles times que perderam seus cam-
pos por um   motivo ou outro”, Jorge 
Mautone, o lendário Mestre Cobrinha 
que foi mestre da bateria da Escola de 
Samba Falcão do Morro, foi atleta do 
Falcão do Morro F.C, onde continua 
nos dias de hoje como diretor do clube.

“Minha lembrança é do Aquário 
Itaquera, quando ainda não existia a 
Jacú Pêssego e também do tobogã do 
Parque de Diversões Damasco que fi-
cava na avenida Pires do Rio, quase na 
esquina da rua Carolina Fonseca. Sem 
contar as visitas ao metrô Itaquera, an-
tes da inauguração. E claro do Estádio 
do Corinthians, e a colisão dos trens, 
que foi um momento muito triste.

Meu sonho para Itaquera é ter uma 
rodoviária”, Ricardo Barranco é enfer-
meiro e ativista social.

“O  que mais me marcou foi quando 
criança, um menino com o nome de 
Cebola, derrubou o helicóptero com 
um estilingue. E também os bailes do 
Abafadinho que deixou saudades. Meu 
sonho seria que a Escola de Samba Le-
andro de Itaquera voltasse para o Gru-
po de Especial, de onde nunca deveria 
ter saído”, Jorge Luis Poneis, incenti-
vador e atleta veterano do futebol de 
várzea, ativista social e comerciante.
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338 anos de Itaquera 
O futuro se constroí hoje

           Por Rafael Limonta

Novembro é um mês especial 
para Itaquera, este bairro acolhe-
dor e vibrante, de gente  politizada 
e comprometida com o desenvol-
vimento da região. Ao comemorar 
seus 338 anos, temos muito a cele-
brar e a agradecer. As conquistas 
alcançadas nos últimos anos são 
fruto do engajamento e união de 
todos nós, poder público e muníci-
pes trabalhando juntos em prol do 
bem comum.

É uma honra estar à frente da 
Subprefeitura Itaquera neste mo-
mento importante de  desenvol-
vimento e progresso e celebrar o 
aniversário deste bairro como par-
ticipante ativo desta história que 
ajudo a escrever, e que muito me 
honra, como Subprefeito Itaquera. 

As realizações recentes são mo-
tivo de celebração, mas também 
de compromisso renovado com 
a chegada de novas unidades de 
saúde entre elas a UPA Itaquera e 
o Paulistão da Saúde. No esporte, 
vamos entregar, em breve, a popu-
lação, o Centro Esportivo José Bo-
nifácio, que será integrado à Rede 
Olímpica. O CEU Cidade Líder 
que está sendo construído no Jar-
dim Santa Maria, vai atender todos 
os dias mais de 7 mil pessoas e a 
obra de ligação viária entre a Rua 
Agrimensor Sugaya e a Rua Cris-
tóvão Salamanca, que vai encurtar 
a distância entre o José Bonifácio 
e a Fazenda do Carmo e, por ser 
uma obra de tráfego transitório, 
vai benefi ciar mais de um milhão 

de pessoas. Estamos, também, 
comprometidos com a construção 
do Piscinão do Rio Verde e empe-
nhados em construir a sede própria 
da Subprefeitura Itaquera em uma 
área municipal localizada no cen-
tro de Itaquera. Todas estas obras 
são marcos de progresso. 

O progresso se estende por di-
versas áreas, promovendo me-
lhorias signifi cativas na infraes-
trutura, lazer, educação e saúde, 
visando sempre a qualidade de 
vida dos moradores. O retorno de 
obras importantes, como o Cor-
redor Itaquera-Líder e o Terminal 
Satélite em construção, contri-

buem para a mobilidade e qualida-
de de vida dos cidadãos, impulsio-
nando o avanço e prosperidade de 
toda a zona leste.

Neste momento especial de ce-
lebração dos 338 anos de Itaquera, 
reforço meu compromisso de con-
tinuar trabalhando incansavelmen-
te pelo desenvolvimento da região, 
acreditando que o futuro se cons-
trói no presente. 

Itaquerenses, contem sempre 
comigo! 

Juntos, seguiremos construindo 
um futuro melhor para todos. Pa-
rabéns, Itaquera, por mais um ano 
de história, progresso e realização!

Prefeito Ricardo Nunes retoma 
Prefeitura Presente em São Mateus, 
vistoria obras e concede títulos de

 regularização fundiária
Na volta do programa Prefeitura 

Presente, o prefeito Ricardo Nu-
nes passou o dia em São Mateus, 
onde vistoriou obras, concedeu 
títulos de regularização fundiária 
e fez anúncios importantes para a 
região. Somente em ações de in-
fraestrutura estão sendo investidos 
mais de R$ 540 milhões pela atual 
gestão na subprefeitura local.  

“Me sinto bem de estar nos 
bairros, de ver as conquistas e es-
cutar os elogios e críticas para que 
a gente possa corrigir. Não tem 
nada melhor que você estar perto 
do local e da população para que 
a gente possa melhorar as nossas 
ações”, destacou o prefeito Ricar-
do Nunes, apontando que passará 
o dia na região vistoriando obras 
e ouvindo as demandas dos mora-
dores.

São Mateus também recebeu 
recursos para o setor da Educa-
ção, como a construção da nova 
CEI Milton Gonçalves, reade-
quações de quadras e serviços de 
manutenção das escolas, além de 
investimentos para contenção de 
riscos, mobilidade, recapeamento, 
serviços de zeladoria, conservação 
de logradouros, microdrenagem, 
poda e plantios de árvores, lim-
peza de córregos, instalação de 
jardins de chuva, parcães (parques 
para cães) e de ecopontos. 

Em entrevista ao Fato Paulista, 
o prefeito Ricardo Nunes falou 
sobre a entrega de mais de 800 
títulos de propriedade em São Ma-
teus, áreas de risco e Córrego do 
Riachos Machados

“ Nós fi zemos 7, 6 bilhões de 
investimentos em drenagens e en-
tornos de encostas e piscinões. As 
obras do Córregos dos Machados, 
teve problemas com a empresa e 
faremos uma nova licitação, mas 
está tudo caminhando e o secretá-
rio Marcos Monteiro já está traba-
lhando para readequar o projeto, 
para que a gente faça o bom uso 
do dinheiro público.

Referente a habitação, nós en-
tregaremos hoje em São Mateus 

838 títulos de propriedade e vamos  
fazer mais de 200 mil unidades 
habitacionais nessa nova gestão", 
declarou.

Nunes vistoriou as obras do cór-
rego Gonçalves da Costa e a pavi-
mentação da Rua Pedro de Medei-
ros, na Vila Bela. O local recebeu 
investimento de R$ 600 mil para 
canalização de aproximadamen-
te 1 km de extensão. Os serviços 
foram fi nalizados em agosto deste 
ano e vão evitar a erosão nas mar-
gens do córrego. Já a Rua Pedro de 
Medeiros está recebendo mais de 
5 km de pavimentação. Também 
na Rua Pedro de Medeiros com a 
Rua Frei Damião está sendo feita 
obra de contenção de talude e dre-
nagem. Outras vias do bairro estão 
sendo pavimentadas.  

Em seguida, o prefeito foi a 
UBS Jardim da Conquista II, que 
passou por adequação do espaço 
físico, ampliando sua capacidade 
de atendimento e aumentando em 

38% o número de profi ssionais. 
Desde a requalifi cação, no dia 3 de 
outubro, já foram realizados mais 
de 11 mil procedimentos no local.  

Ricardo Nunes vistoriou as 
obras de contenção e drenagem do 
córrego Limoeiro, no trecho entre 
a Avenida Bento Guelfi  e a Rua 
Solange da Pureza São Lemos, e a 
revitalização da Praça Oslei Fran-
cisco Silva.  Nunes esteve no Par-
que São Lourenço, onde inspecio-
nou a construção do Residencial 
Forte do Rio Branco Lotes 9, 10 
e 11.  Viabilizado pelo programa 
Pode Entrar Entidades, o núcleo 
habitacional vai atender 616 fa-
mílias em três empreendimentos, 
com investimento de mais de R$ 
122 milhões.  

O prefeito também vistoriou as 
obras das Vilas Reencontros I e II, 
que terão capacidade para acolher 
até 165 famílias. fundiária mais de 
800 famílias do Jardim São Fran-
cisco.

Vereadora Dra. Sandra Tadeu 
Transforma Centro Esportivo em 

Moderno Centro Olímpico no 
Conjunto José Bonifácio

Com o apoio do prefeito Ricardo 
Nunes, a vereadora Dra. Sandra Ta-
deu trabalhou junto à gestão munici-
pal para que o Centro Esportivo José 
Bonifácio, em Itaquera, fosse comple-
tamente revitalizado e transformado 
em um moderno Centro Olímpico. A 
partir do primeiro semestre de 2025, a 
unidade oferecerá aulas gratuitas em 
diversas modalidades esportivas para 
toda a população, promovendo saúde, 
bem-estar e novas oportunidades para 
os moradores da região.

O novo Centro Olímpico con-
ta agora com ginásios reformados, 
campo de futebol com grama sinté-
tica, pista de skate, quadras de areia, 
piscinas, salas de ginástica e espaços 
multiuso. Foram incluídos, ainda, 
uma quadra de basquete, duas de tê-
nis de praia, vestiários completos e 
arquibancadas, planejados para pro-
porcionar conforto e qualidade aos 
frequentadores.

"Essa é uma conquista que vai além 
do esporte: é sobre oferecer mais qua-
lidade de vida e oportunidades para os 
moradores do Conjunto José Bonifá-
cio. Nosso compromisso é continuar 
trabalhando para que o esporte seja 
um agente transformador na vida das 
pessoas e na nossa cidade", destacou 
a vereadora Dra. Sandra Tadeu.

Como participar das atividades?
É simples e gratuito! Para se ins-

crever, basta comparecer ao Centro 
Olímpico José Bonifácio com uma 
foto 3x4, cópia do RG, CPF e com-
provante de residência. O endereço é 
Rua Ana Perena, 110 - Jardim Boni-
fácio.
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Mexa-se São Paulo no Falcão do Morro recebe grande público
O domingo, 10 de novembro, foi um dia diferente na `Praça de Espor-

tes do Falcão do Morro Itaquerense, pois neste dia, não teve futebol, mas 
diversas outras modalidades e brincadeiras, do Programa Mexa-se São 
Paulo que é promovido pela Prefeitura paulistana.

Centenas de crianças de Vila Corberi e adjacências, participaram de 
partidas de tênis de mesa, dança, recreação, além de brincadeiras como 
cama elástica, piscina de bolinha, entre outras, tudo acompanhado de 
perto por monitores preparados para “assessorar” e orientar as brinca-
deiras.

Claro que não poderia faltar aquela resenha e samba da melhor qua-
lidade, que são grandes marcas na história do Falcão do Morro Itaque-
rense. Históricos “falcões” organizaram o churrasco e o samba ficou por 
conta do não menos histórico falcão Kafù Santana com o grupo Melhor 
Idade.

Fotos: Marcos Falcon

Centenas de crianças participam da 
Festa das Crianças do Jardim Norma

A tradicional Festa das Crianças do Jardim Norma acontece há 26 anos e é promovida de ativista social Jorge 
Luiz Poneis e um grupo de amigos, que integram a equipe “Alegria e Movimento”. Neste ano a festa aconteceu 
no domingo dia 28 de outubro na rua Do Amerício.

O evento contou com o apoio do Lar Assistencial Matilde e do instituto 
de beleza Espaço D`Elas.

Muta alegria e congraçamento marcou o evento, que ao longo dos anos 
vem se tornando uma festa das famílias itaquerenses, pois enquanto as 
crianças brincam e se divertem, as famílias se confraternizam em uma 
animada “resenha”.

O evento contou com distribuição de lanches, refrigerantes, algodão 
doce e cada criança levou um brinquedo e uma sacolinha com doces. 

Balão pula pula, piscina de bolinha, além das tradicionais maquiagens 
infantis fizeram a alegria da criançada.

Poneis fez questão de agradecer a todos aqueles que apoiaram mais 
esta festa das crianças. “Eu gostaria de agradecer imensamente a todos 
aqueles que diretamente ou indiretamente nos ajudaram para a realizar 
a festa deste ano. São amigos que tenho ao meu lado, que sempre me 
apoiam em cada nova iniciativa. Muito obrigado”, falou.

Mulheres da ABAS Vitoriosas 
estiveram na Neo Química  Arena

Não estiveram para assistir o futebol , mas fizeram um gol de placa 
participando do Mutirão  de Saúde no dia 26 de outubro  último. 
A comitiva formada por mulheres da Cohab 2 e região foi for-
mada  por dezenas de mulheres, lideradas por Roseli Pavan, 
que é presidente da Associação  de Mulheres ABAS Vitoriosas. 
Vale destacar ainda que a entidade é referência  no atendimento à mu-
lheres  através de iniciativas  sociais e cursos  para fomentação de renda. 
A ABAS Vitoriosas fica na rua José Ari-
za, 92 no Conjunto  José  Bonifácio em Itaquera.  
O telefone  é o 11 2524-0635
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SOCIEDADE ESPORTIVA ELITE ITAQUERENSE

EDITAL
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Ficam pelo presente, convocados todos os associados quites com suas obrigações sociais 
e estatutárias da SOCIEDADE ESPORTIVA ELITE ITAQUERENSE, a participar da Assembleia 
Geral Ordinária, no dia 23 de novembro de 2024, às 10h30 em primeira chamada, na Sede So-
cial, sita a rua Augusto Carlos Baumann, 588 em Itaquera – São Paulo – SP, a fim de deliberar 
sobre a seguinte ordem do dia:

Eleição do Presidente Executivo, Primeiro Vice-Presidente Executivo e eleição dos Conse-
lheiros Transitórios.

Não havendo número legal para a instalação da Assembleia Geral em 1ª chamada, a mesma 
se realizará em segunda chamada às 11h30, no mesmo dia e local acima mencionado.

São Paulo, 21 de outubro de 2024
José Faustino Junior
Presidente do Conselho Deliberativo

 Da Cidade Tiradentes à Europa: 
Claudia Canto e Grupo Riqueza 
Descoberta fecham parceria em 

Portugal e promovem intercâmbio 
literário para imigrantes brasileiras ao 

redor do mundo 
Foi com borboletas no estôma-

go que Claudia Canto, escritora, 
palestrante e ativista cultural, saiu 
da Cidade Tiradentes, periferia de 
São Paulo, para dar início ao seu 
tão esperado tour literário e cele-
brar a parceria do Grupo Riqueza 
Descoberta em terras lusitanas. 
O cenário, que antes parecia um 
sonho distante, agora se tornou 
realidade: uma viagem para com-
partilhar sua história de superação 
e empoderamento com mulheres 
brasileiras que, assim como ela, 
buscam construir novos horizon-
tes em terras estrangeiras. A jor-
nada começou em Lisboa, onde o 
Grupo Riqueza Descoberta agora 
possui outro endereço. A socieda-
de com a escritora e ativista Lau 
Nascimento busca não apenas 
promover o intercâmbio de ideias, 
mas também criar uma verdadei-
ra rede literária entre imigrantes 

brasileiras que, muitas vezes, se 
sentem isoladas em uma cultura 
diferente da sua. A sociedade en-
tre Canto e Nascimento une duas 
mulheres de trajetórias semelhan-
tes, ambas oriundas de periferias, 
que agora atuam em Portugal com 
a missão de transformar realidades 
por meio da literatura e expandir 
o trabalho social nas periferias de 
onde vieram. Natural de São Pau-

lo, Claudia Canto traz consigo a 
força de sua vivência na Cidade 
Tiradentes, onde nasceu o Grupo 
Riqueza Descoberta, uma iniciati-
va focada na promoção da igualda-
de, inclusão social e cuidado com 
cachorros abandonados. Em Por-
tugal, ela expande essas bandeiras, 
convidando imigrantes a comparti-
lhar suas próprias histórias de luta, 
resistência e superação. Ao lado 
de Lau Nascimento, natural da 
periferia de Campinas e também 
familiarizada com as dificuldades 
da imigração, Claudia agrega um 
toque especial ao projeto. Unidas, 
elas representam o poder da união 
entre mulheres que se reconhecem 
na luta pelo mesmo ideal: uma so-
ciedade mais justa e inclusiva. E é 
com essa força, unindo as histórias 
de cada mulher, que o tour literá-
rio de Claudia Canto ganha vida, 
conectando Brasil e Portugal em 
uma troca de saberes que ultrapas-
sa as fronteiras do papel e alcança 
a alma de quem participa.

Lançamentos em 
Portugal e Itália, 

Palestra em Angola

 A jornada literária de 
Claudia continua com importan-
tes eventos programados em di-
ferentes países. O lançamento da 
versão italiana de seu livro "Morte 
às Vassouras" na Itália, na Sala Si-
curezza do Palazzo Comunale, foi 

uma oportunidade de compartilhar 
sua história com o público italiano 
e fortalecer a conexão entre cultu-
ras. Com o apoio do escritor Re-
nato Marchese, tradutor da obra, 
Claudia apresentou aos italianos 
um retrato de sua trajetória de su-
peração, ampliando seu alcance. 
Na Casa do Brasil, em Lisboa, o 
lançamento do livro "Entrelinhas" 
proporcionou um espaço acolhe-
dor para a reunião de mulheres 
imigrantes brasileiras, incentivan-
do-as a partilhar suas próprias his-
tórias de luta e conquista. O evento 
foi uma celebração da diversidade 
e uma oportunidade para construir 
uma rede de apoio para brasilei-
ras que buscam reconhecimento 
e inclusão em terras estrangeiras. 
Em Angola, Claudia apresentou 
a palestra Riqueza Descoberta, 
inspirando jovens angolanos com 
sua história de vida. Esse encon-
tro marca o início de um trabalho 
que Claudia Canto planeja desen-
volver em Angola com o apoio da 
UEPA (Universidade de Ensino 
Profissional de Angola), visando 
fortalecer os laços culturais e a in-
clusão social através da literatura. 
Cada evento deste tour literário 
reafirmou o compromisso de Clau-
dia com a inclusão dos imigrantes. 
Em cada país, sua história e a do 
Grupo Riqueza Descoberta resso-
am com a força da resistência e 
da esperança de um futuro mais 
justo e igualitário. Para fechar 
com chave de ouro, Claudia e Lau 
Nascimento foram recebidas pelo 
embaixador do Brasil, Raimundo 
Carreiro, e tiveram a honra de ver 
o livro nas mãos do Presidente de 
Portugal, Marcelo Rebelo de Sou-
sa — um marco de reconhecimen-
to e valorização de sua trajetória e 
contribuição cultural. A novidade 
é que já está aberta a seleção para a 
segunda edição da coleção "Entre-
linhas — Histórias de Mulheres"  
www.gruporiquezadescoberta.
com

A Assembleia de Deus Missão Terra Fértil está em 
busca de apoio para promover o Natal Solidário

Há  três anos a Assembleia de Deus 
Missão Terra Fértil promove um gran-
de trabalho de evangelização no Jardim 
Helena, atraindo fiéis de diversos bair-
ros para seus cultos.

 Liderada pelo Pastor Abel Almei-
da a igreja também promove diversas 
ações sociais durante todo o ano bene-
ficiando milhares de adultos e crianças 
não somente no Jardim Helena, mas 
também na Comunidade Jardim Pan-
tanal.

As ações sociais da Missão Terra 
Fertil são diversificadas, desde a entre-
ga de presentes  no Dia das Crianças 
e também  em festividades pontuais 
como Dia das Mães e Dia dos Pais. 
Outra iniciativa em destaque é o Proje-
to Adote uma Criança em que qualquer 
cidadão pode apadrinhar uma criança 
colaborando com necessidades básicas 
como vestuário, calçados e outros itens.

Para este final de ano, o Pastor Abel, 

diretoria e fieis estão organizando mais uma edição do Natal Solidário, que através 
do apoio de voluntários presenteará cerca de 100 crianças com roupa, brinquedo e 
panetone. Para viabilizar o sucesso da iniciativa, está sendo organizada a campanha 
de doações, que podem ser feitas através de valores via Pix ou mesmo doando os 
próprios itens da campanha: roupa, brinquedo e panetone. 

‘Toda e qualquer contribuição será bem vinda e desde já agradecemos todo o 
apoio que com certeza virá e será de fundamental importância para o sucesso do 
evento”, comentou o Pastor Abel.

A chave pix para doações é o email:  adterrafertil07@gmail.com 
Mais informações pelo fone zap : 11 98278-4130

Projeto de Chorinho na 
Sociedade Amigos de Vila Ré

Para muitos o chorinho ou choro como queiram, é um estilo musical 
que mais representa a brasilidade, quer pela sua resistência que atravessa 
décadas ou ainda por ser um estilo, que agrada a todos os gostos sem 
distinção 

O Projeto Quintal Brasileiro – dedicado a este estilo musical – foi 
lançado no sábado dia 9 último na 
sede da Sociedade Amigos de Vila 
Ré com a presença de um grande 
público formado por amantes des-
te estilo, considerado a primeira 
música urbana genuinamente bra-
sileira.

O evento contou com convida-
dos especiais, entre eles o Cho-
ro da Leste e a proposta é que o 
Quintal Brasileiro se reúna perio-
dicamente em datas ainda a serem 
definidas.

Praça Dona Quitéria é o “point” dos 
clássicos

A equipe Galpão de carros antigos e modificados comemorou o primeiro ano de fundação no dia 10 último 
e para marcar a data, mais um encontro aconteceu na praça que tem se tornado sinônimo de carros antigos a 
clássicos: a Praça Dona Quitéria no Jardim Nordeste. O evento teve premiações para o carro destaque, para o 
carro mais baixo e para os presidentes das equipes coirmãs. 

fotos: Marquinhos Olivio
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Informe publicitário

Os resíduos que geramos e os impactos que eles provocam

Independentemente do tipo, tamanho e quantidade, a sujeira descartada de forma irregular 
em vias públicas geralmente tem consequências bastante negativas. Podem ser vários quilos 
de entulho, ou então uma “inocente” bituca de cigarro, mas, no final, além de enfeiar o am-

biente, esses materiais podem prejudicar severamente milhares de pessoas. Isso pode ocorrer, por 
exemplo, quando ocorrem alagamentos.

Trata-se de um fato que quem suja a cidade está sendo negligente e egoísta, pois esse tipo de 
atitude prejudica um número expressivo de pessoas. Alagamentos podem provocar mortes, inun-
dar casas, destruir imóveis, móveis e outros bens se muitas famílias. E há ainda as doenças que 
podem ser transmitidas.

Ninguém acaba de fumar em um cômodo da casa ou apartamento e joga a “inocente” bituca no 
chão da sala ou do quarto; ou então faz uma reforma e descarta o entulho no meio do quintal, mas 
é comum – e aqui é importante deixar claro que algo comum não significa ser normal – muitas 
pessoas jogarem a bituca no meio da rua e levar os restos da obra para algum lugar que não seja 
a frente da própria casa, para se livrar daquele material. Geralmente, quem faz isso pensa em 
economizar com o aluguel de uma caçamba devidamente cadastrada na prefeitura, mas o fato é 
que essa prática demonstra um elevado grau de egoísmo e falta de preocupação com o bem-estar 
dos próximos.

Os dois exemplos de como algo que parece inofensivo ou comum na verdade pode provocar 
muitos danos. Em tempos de seca, a bituca de cigarro pode provocar incêndios – como ocorreram 
em um passado recente. 

E, na época de chuvas, tanto as bitucas quanto o entulho mal acondicionado e descartado de 
forma inadequada têm outro efeito perverso. Esses resíduos entopem bueiros, bocas de lobo e 
tubulações. Estima-se que, por dia, sejam descartadas no mundo mais de 12 bilhões de bitucas. 
De acordo com a ONU Meio Ambiente, há mais restos de cigarro nos mares do que canudos (vale 
lembrar, outro problema grave para o meio ambiente). E é preciso destacar que as bitucas têm 
ainda em sua composição pós uso uma quantidade considerável de materiais contaminantes.

Outra organização internacional, a Ocean Conservancy, patrocina a limpeza de praias ao redor 
do mundo todos os anos. E informa que em seus mais de 30 anos de atuação foram encontrados e 
recolhidos mais de 60 milhões de bitucas nos mares e que esse foi um dos resíduos mais encon-
trado.

Na área urbana, bitucas e entulho estão em todo lugar: praças, ruas, sarjetas, terrenos abando-
nados. No entorno de bares e pontos de ônibus, a concentração é ainda maior. E esses materiais 
estão lá a despeito de toda a limpeza que é feita.

Da mesma forma que o lixo gerado dentro de casa deve ser colocado dentro de um saco, que 
deverá ser disponibilizado na calçada para ser recolhido pelos caminhões da coleta de resíduos 
domiciliares, todos aqueles “lixinhos” que geramos quando estamos na rua, desde o papel de bala 
até a bituca de cigarro, devem ser descartados em locais apropriados, e nunca na calçada ou no 
meio da rua.
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QUINTAL DA SUA EMPRESA
Quintal do Espeto é o melhor local

para festas de confraternização

Conhecido por unir entreteni-
mento e gastronomia de qualidade, 
o Quintal do Espeto, que foi eleito 
o melhor local de SP para come-
morar aniversários, agora também 
é o melhor local para festas de 
confraternização para empresas. O 
Quintal tem o espaço ideal para o 
seu evento, com música o tempo 
todo.

A casa conta com uma rede pró-
pria de 10 unidades, onde você e 
seus colaboradores desfrutarão do 
máximo de conforto e uma pro-
gramação musical incrível. No 
Quintal sua empresa usufrui de 
toda a infraestrutura gerando uma 
economia final de até 70% compa-
rado a um evento fechado fora do 
Quintal.

DEZ UNIDADES

Referência em São Paulo, o 
Quintal do Espeto possui nove 
unidades na cidade (Alto da Lapa, 
Chácara Santo Antonio, Moema 
Carinás, Moema Pavão, Perdizes, 
Santana, Tatuapé, Vila Madalena e 
Vila Mariana), além de outra gran-
de unidade em Santo André. Todas 
as casas têm ambiente arborizado, 
climatizado e instagramável, além 
do melhor entretenimento para os 
convidados, com música ao vivo 
todos os dias, telões, recursos au-
diovisuais, Espaço Kids com mo-
nitores etc.

Os mais de 70 tipos de espetos 
doces e salgados, além de varia-
dos acompanhamentos, fazem do 
Quintal do Espeto um local de-
mocrático também para receber o 
público vegetariano. O bar possui 

variada linha de cervejas nacionais e importadas, vinhos, drinques e cai-
pirinhas.

 
SERVIÇO

Quintal do Espeto Tatuapé – Rua Serra de Botucatu, 1933. Mais infor-
mações em (11) 5095-6565, ou www.quintaldoespeto.com.br.  Um lugar 

inesquecível para você fazer a sua festa de amigo secreto.

O Quintal do Espeto possui dez unidades. A do Tatuapé está 
localizada na Rua Serra de Botucatu, 1933


